

Sofofa visitará Melbourne, Brisbane y Perth: Misión privada analizará regulación australiana como ejemplo para optimizar “permisología” en Chile

El país oceánico se ha vuelto más atractivo para las inversiones chilenas, destaca la presidenta del gremio industrial, Rosario Navarro, “debido a su estabilidad económica, su infraestructura de clase mundial y su compromiso con la sostenibilidad”.

JOAQUÍN AGUILERA R.

Chile y Australia son dos países habitualmente comparados entre sí, por las características comunes en su estructura productiva. Ambos comparten una economía basada en la disponibilidad de recursos naturales —principalmente mineros— y otras características estructurales, como “el marco de política macroeconómica y la apertura comercial al mundo”, según documentó un estudio de Clapes UC (2020), o “la distancia que los separa de las economías que constituyen los principales mercados de destino para sus exportaciones”, de acuerdo con el diagnóstico de Hernán Cheyre, director del CIES-UDD.

Hasta ahora, sin embargo, quien mayormente se ha beneficiado de esta sintonía es el país oceánico, con un *stock* de inversiones por US\$ 2.410 millones en Chile al cierre de 2023, de acuerdo con datos de la Subsecretaría de Relaciones Económicas Internacionales (Subrei), en base a cifras del Banco Central. En el caso inverso, los cálculos más optimistas cifran la inversión chilena en cerca de US\$ 800 millones.

Bajo este marco

CONSEJO
 Es primera vez que este consejo bilateral visitará Australia en una misión.

es que el Consejo Empresarial Chile-Australia de Sofofa realizará una misión —por primera vez desde su creación, en 2020— a ese país, liderada por su presidenta, Rosario Navarro, con foco en profundizar relaciones comerciales y de inversión. “El objetivo principal de esta visita es explorar nuevas oportunidades de negocio, promover asociaciones estra-

tégicas y fomentar el intercambio de experiencias en áreas de innovación y sostenibilidad”, detalla a “El Mercurio”.

La visita se llevará a cabo entre el 4 y 9 de noviembre, contempla pasos por las ciudades de Melbourne, Brisbane y Perth, con una agenda que contempla reuniones con gremios, autoridades y visitas a empresas.

Marco regulatorio

Otra de las similitudes cruciales entre ambas naciones es la institucionalidad ambiental. “El 2010-2013 fue uno de los casos que estudiamos para redactar el nuevo reglamento del Sistema de Evalua-

ción de Impacto Ambiental (SEIA)”, recuerda un exfuncionario, añadiendo que “hoy el Servicio de Evaluación Ambiental no tiene nada que envidiar al de Australia, excepto la cultura”. En este último punto, en la cantidad máxima de solicitudes de información y el contenido de las mismas, cree, son puntos donde se puede recoger experiencia relevante.

Uno de los focos de la misión apunta precisamente al intercambio de experiencias en innovación, sostenibilidad, pero también en materia regulatoria. “Australia destaca como un referente para Chile, por su enfoque estratégico en la gestión de recursos naturales y la implementación de políticas energéticas y medioambientales, y también por su avanzado sistema de permisos y regulaciones”, destaca Navarro, que ve en este ámbito un ejemplo clave para avanzar en simplificación y optimización de permisos.

Con esta premisa, la agenda contempla encuentros con el Departamento de Recursos del Estado de Queensland —encargado de la administración de los bienes naturales—, como también con la agencia de promoción de inversiones del estado de Victoria, Invest Victoria.

La sintonía económica y el marco regulatorio ya se han materializado en la llegada a Australia de empresas chilenas ligadas a la minería, como SQM y Enaex. “Australia se ha vuelto más atractivo para las inversiones extranjeras debido a su estabilidad económica, su infraestructura de clase mundial y su compromiso con la sostenibilidad y la innovación”, dice Navarro.



MACARENA PÉREZ

Rosario Navarro, presidenta de Sofofa.